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Am 01. und 02. Februar 2023 machten Schülerinnen und Schüler der Kooperativen Gesamtschule Rastede 
und der Schule am Voßbarg gemeinsam Politik! Nach einem Crashkurs in Kommunalpolitik entwickelten sie 
innerhalb ihrer Fraktionen aus ihren eigenen Ideen Anträge und bereiteten sich auf die Diskussionen vor. 
 
Am großen Planspieltag wurden sie begleitet von zahlreichen Ratsmitgliedern, die ihnen mit Rat  
und Tat zur Seite standen.  
 
In drei parallel stattfindenden Ausschusssitzungen diskutierten die Politik-Klassen ihre Themen. Nach einer 
anschließenden Fraktionssitzung kamen alle Schülerinnen und Schüler in einer großen  
fiktiven Ratssitzung zur Abschlussdebatte zusammen. In dieser wurde einer Auswahl der Anträge diskutiert 
und abgestimmt, die zuvor auch schon in den Ausschüssen behandelt worden waren. Die Auswahl der 
Anträge, die nach den Ausschusssitzungen nochmals im Rat diskutiert werden sollten, wurde dabei per 
Abstimmung von den Schülerinnen und Schülern selbst getroffen unter der Vorgabe, dass aus jeder Fraktion 
und aus jedem Ausschuss jeweils eine gleiche Anzahl an Anträgen in der Ratssitzung zu diskutieren waren. 
 
 
 
 

Danke für das Pimp Your Town! Rastede 2023! 



Protokoll 
 

Zur fiktiven Sitzung des Rates  
und der Ausschussitzungen im Planspiel Pimp Your 

Town! 
 

              

                        
                       

 

 
 

 
  

TAGESORDNUNG: 
Erläuterung: Bei den im Inhaltsverzeichnis aufgeführten Abstimmungsergebnissen handelt es sich um jene 
Anträge, die in der Ratssitzung behandelt wurden – die Abstimmungsergebnisse beziehen sich auf die 
Ratssitzung. Anträge ohne Abstimmungsergebnisse im Inhaltsverzeichnis wurden nur in den Ausschüssen 
behandelt. Die Abstimmungsergebnisse der Ausschusssitzungen sind im Protokoll, nicht jedoch im 
Inhaltsverzeichnis festgehalten. 

 
I. ÖFFENTLICHER TEIL 
 
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 
 und Beschlussfähigkeit sowie Feststellung der Tagesordnung 
 
II. ANTRÄGE 
 
1 u. 5 Die Schülerpartei und die pinken Ponys  zu Das Freibad soll weitergebaut 

werden/schnellerer Bau des Freibads 
 Abstimmungsergebnis: Ja | Nein | Enthaltungen Zurückgezogen 
  
2  Die pinken Ponys zu Mehr Bänke in Rastede 
 Abstimmungsergebnis: Ja | Nein | Enthaltungen  
  
3  BAA - Besser als alle anderen zu Mehr Geld für Jugendarbeit 
 Abstimmungsergebnis: Ja | Nein | Enthaltungen  
  
4  Die Schülerpartei zu Mehr Plätze für Jugendliche                                                    ✓ 
 Abstimmungsergebnis: 13 Ja | 1 Nein | 5 Enthaltungen  

 
6  BAA - Besser als alle anderen zu Mehr öffentliche Toiletten                                    ✓          
 Abstimmungsergebnis: 45 Ja | 0 Nein | 1 Enthaltungen  

___________________________________________________________________________ 

 
Ort der Sitzung: Aula der Schule am Voßbarg 

Datum der Sitzung: 02.02.2023 

Uhrzeit der Sitzung: 10:15 Uhr 



Protokoll 
 

Zur fiktiven Sitzung des Rates  
und der Ausschussitzungen im Planspiel Pimp Your 

Town! 
 

              

                        
                       

 

 
 

  

  
7  Die Schülerpartei zu Mehr Schnellrestaurants, besonders für Schüler                                                            
 Abstimmungsergebnis: Ja | Nein | Enthaltungen  
  
8  Die pinken Ponys zu Mehr Freizeitaktivitäten                                                           ✘ 
 Abstimmungsergebnis: 17 Ja | 19 Nein | 10 Enthaltungen  
  
9  BAA – Besser als alle anderen zu Öffnungszeiten und Café                                    ✘ 
 Abstimmungsergebnis: 18 Ja | 21 Nein | 7 Enthaltungen  
  
10  Die Schülerpartei zu Schule                                                                                        ✓                
 Abstimmungsergebnis: 45 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen 
  
11 u. 12 Die pinken Ponys und BAA - Besser als alle anderen zu Besseres Essen in den 

Schulen und Wechsel des Lieferanten 
 Abstimmungsergebnis: Ja | Nein | Enthaltungen 
  
13 u. 15  BAA - Besser als alle anderen und die Schülerpartei zu Schulhofverbesserung     ✓                

der KGS Rastede und mehr Sitzmöglichkeiten 
 Abstimmungsergebnis: 39 Ja | 1 Nein | 5 Enthaltungen 
  
14  Die pinken Ponys zu Workshops an Schulen in Themen wie Rassismus und      ✓ 

Mobbing 
 Abstimmungsergebnis: 41 Ja | 1 Nein | 2 Enthaltungen 
  
16  Die Schülerpartei zu Bessere Schultoiletten 
 Abstimmungsergebnis: Ja | Nein | Enthaltungen 
  
17  Die pinken Ponys zu Digitalisierung der Schule                                                       ✓ 
 Abstimmungsergebnis: 45 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen 
  
18  BAA - Besser als alle anderen zu Weiterbildung von Lehrer:innen 
 Abstimmungsergebnis: Ja | Nein | Enthaltungen 
  
19  Die Schülerpartei zu Öffentliches Nahverkehr Ticket für alle Schüler                    ✓                                                                
 Abstimmungsergebnis: 40 Ja | 0 Nein | 4 Enthaltungen 
  
20  Die pinken Ponys zu Ökosystem 
 Abstimmungsergebnis: Ja | Nein | Enthaltungen 
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Town! 
 

              

                        
                       

 

 
 

 

  
21  BAA – Besser als alle anderen zu Mehr Laternen und längere Leuchtzeiten 
 Abstimmungsergebnis: Ja | Nein | Enthaltungen 
  
22 u. 23  Die pinken Ponys und Hannah, Rasmus, Henri zu Mehr Mülleimer allgemein         ✓ 

und mehr Mülleimer im Park 
 Abstimmungsergebnis: 46 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen 
  
24  BAA – Besser als alle anderen zu Niedrigeres Tempolimit innerorts                      ✘           
 Abstimmungsergebnis: 16 Ja | 16 Nein | 13 Enthaltungen 
  
25  Die Schülerpartei zu Tunnel als Bahnübergang für Rastede                                   ✘      
 Abstimmungsergebnis: 20 Ja | 21 Nein | 4 Enthaltungen 
  
26  Die pinken Ponys zu Mehr Wälder                                                        

                 Abstimmungsergebnis: Ja | Nein |  Enthaltungen 
 
27  BAA – Besser als alle anderen zu Ausbau der Rad- und Wanderwege                                                        

                 Abstimmungsergebnis: Ja | Nein | Enthaltungen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                                
                       
              

  

 

Der Fraktion Die Schülerpartei und die 
pinken Ponys für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Generationen, 
Gleichstellung, Soziales   

 
 
 

✺ TOP 11 und 5 
 
Das Freibad soll weitergebaut werden/schnellerer Bau des Freibads 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass das Freibad weitergebaut wird. Zur Zeit befindet sich dort 
eine Baustelle. Der Rat möge Druck ausüben, damit die zuständige Firma weiterbaut. Der 
Stadtrat möge beschließen, dass der Neubau des Freibads vorangetrieben wird.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Die ursprünglich getrennten Anträge "Das Freibad soll gebaut werden" und 
"schnellerer Ausbau des Freibades" wurden zusammengelegt, disktuiert und abgestimmt.  
Im Rat:  
 
Begründung 
Die Jugendlichen müssen im Sommer weit fahren, um zum Beispiel zu einem See zu 
kommen. Außerdem ist es eine beliebte Aktivität, die gern genutzt wird. Außerdem um das 
Schwimmbad Wiefelstede zu entlasten und die Schwimmaktivität in Rastede zu steigern.  
 
Thies, Maro, Maximillian, Jonah, Mieke, Mette, Adriana, Lilli, Emma  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
19 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / Angenommen  
 
Abstimmung im Rat:  
Ja /  Nein /  Enthaltung / Zurückgezogen  

                                                
1 Erläuterung: Anträge, bei denen nur das Abstimmungsergebnis der Ausschusssitzung aufgeführt ist, 
wurden nicht in der Ratssitzung behandelt. 



Antrag 

                                
                       
              

  

 

Der Fraktion Die pinken Ponys für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Generationen, Gleichstellung, Soziales 
 

 
 
 

✺ TOP 2 
 
Mehr Bänke in Rastede 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass mehr Bänke in Rastede aufgestellt werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Die Verwaltung wird beauftragt, herauszufinden an welchen Stellen und in 
welcher Zahl Bänke aufgestellt werden sollen. 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Ich bin dafür, weil es kaum Bänke in Rastede gibt und die meisten immer besetzt sind und 
ich dann nicht weiß, wo ich mich hinsetzten soll. Also brauchen wir mehr Bänke.  
 
Luciana  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

19 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / Angenommen  
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                                
                       
              

  

 

Der Fraktion BAA - Besser als alle 
anderen für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Generationen, 
Gleichstellung, Soziales  

 
 
 
 

✺ TOP 3 
 
Mehr Geld für Jugendarbeit 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass mehr Geld in Jugendarbeit investiert wird, damit nicht nur 
die Jugendarbeit verbessert werden kann, sondern dass es auch mehr Jugendarbeit und 
Streetworker geben kann.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Somit können Jugendliche mehr unterstützt werden. Außerdem werden soziale Kontakte 
von Jugendlichen unterstützt und sie haben einen Rückziehort.  
 
Leni, Juk, Carolina  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
17 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltung / Angenommen  

 
 
 
 

 



Antrag 

                                
                       
              

  

 

Der Fraktion Die Schülerpartei für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Generationen, Gleichstellung, Soziales  
 

 
 
 
 

✺ TOP 4 
 
Mehr Plätze für Jugendliche 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es mehr Aufenthaltsplätze für Jugendliche gibt, wie zum 
Beispiel ein Kino oder ein Fußballplatz im Park.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Die Gemeinde soll in Verbindung mit den Kirchen Räume für ein Kino 
ausfindig machen. Es sollen außerdem Sportflächen im gesamten Gemeindegebiet 
entstehen.  
Im Rat: - 
 
Begründung 
Jugendliche haben kaum Möglichkeiten, sich in Rastede aufzuhalten und dort ihre Freizeit 
zu verbringen. Ein Kino wäre für alle gut, da alle Altersgruppen ins Kino gehen. Bei einem 
einem Fußballplatz würden sich die Jugendlichen bewegen und im Park ist genug Platz 
dafür.  
 
Mette, Mieke  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
13 Ja / 1 Nein / 5 Enthaltung / Angenommen  
 
 
 
 



Antrag 

                                
                       
              

  

 

Der Fraktion BAA - Besser als alle 
anderen für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Generationen, 
Gleichstellung, Soziales  

 
 
 
 

✺ TOP 6 
 
Mehr öffentliche Toiletten 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass mehr öffentliche Toiletten, zum Beispiel im Schlosspart, 
gebaut werden sollen.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Die vorhandenen Toiletten sollen aufgewertet werden.  
Im Rat: -  
 
Begründung 
Wir stellen diesen Antrag, weil es zu wenig sind und weil die vorhandenen nicht sauber 
sind.  
 
Leu, Nicolas  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
18 Ja / 1 Nein / 0 Enthaltung / Angenommen  
 
Abstimmung im Rat:  
45 Ja / 0 Nein / 1 Enthaltung / Angenommen 
 
 
 



Antrag 

                                
                       
              

  

 

Der Fraktion Die Schülerpartei für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Generationen, Gleichstellung, Soziales 
 

 
 
 

✺ TOP 7 
 
Mehr Schnellrestaurants, besonders für Schüler 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass die Gewerbesteuern gesenkt werden, sodass sich mehr 
private Unternehmen in Rastede ansiedeln und Schüler in der Mittagspause mehr 
Möglichkeiten zum Essen haben.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Das Angebot an Schulen soll erweitert werden. 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Wir stellen diesen Antrag, weil die Schülerinnen und Schüler ihr Essen in den 
Mittagspausen in überfüllten Schnellrestaurants holen und mindestens 20 Minuten 
anstehen müssen.  
 
Thies, Marc, Maximilian  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
5 Ja / 8 Nein / 6 Enthaltung / Abgelehnt  
 

 
 
 

 



Antrag 

                                
                       
              

  

 

                   Der Fraktion Die pinken Ponys 
für die Sitzung des fiktiven Ausschusses 

für Generationen, Gleichstellung, 
Soziales  

 
 
 
 

✺ TOP 8 
 
Mehr Freizeitaktivitäten 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass mehr Freizeitaktivitäten in Rastede zur Verfügung 
gestellt werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss:  
Im Rat: -  
 
Begründung 
Es sollen mehr Freizeitaktivitäten zur Verfügung gestellt werden, da die Kinder keine 
Hobbys mehr haben und sich dadurch nicht mehr mit Freunden treffen. Mehr 
Freizeitaktivitäten würden die sozialen Kontakte der Bürger in Rastede fördern.  
 
Die pinken Ponys  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
7 Ja / 4 Nein / 8 Enthaltung / Angenommen  
 
Abstimmung im Rat:  
17 Ja / 19 Nein / 10 Enthaltung / Abgelehnt  

 
 
 



Antrag 

                                
                       
              

  

 

                Der Fraktion BAA - Besser als 
alle anderen für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Generationen, 
Gleichstellung, Soziales 

 
 
 
 

✺ TOP 9 
 
Bücherei: Öffnungszeiten und Café 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass die Öffnungszeiten der Bücherei verlängert werden; 
besonders nachmittags und abends. Zusätzlich soll ein Café in die Bücherei gebaut 
werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Die Verwaltung soll prüfen, ob die Möglichkeit der Einrichtung eines 
Ruhebereichs in der Bibliothek besteht.  
Im Rat: Zusätzlich soll eine Ruhezone in den oberen Bereich gebaut werden. Außerdem 
soll es einen Getränkeautomaten geben.  
 
Begründung 
Für Schüler*innen passen die Öffnungszeiten nicht. Das Café gibt einen Ort für Kinder, 
Jugendliche und Erwachsene in gemütlicher Atmosphäre. Es dient als Lern- und Arbeitsort 
und das Café an sich bietet auch Arbeitsplätze (für Jugendliche).  
 
BAAA  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
15 Ja / 1 Nein / 3 Enthaltung / Angenommen  
 
Abstimmung im Rat:  
18 Ja / 21 Nein / 7 Enthaltung / Abgelehnt 



Antrag 

                                
                       
              

  

 

Der Fraktion Die Schülerpartei für die 
Sitzung des fiktiven Schulausschusses  

 
 

 

❒ TOP 10 
 
Schule  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass die Schule am Voßbarg saniert wird und dass wir 
besseres Wlan bekommen .  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Der Rat möge beschließen, dass bei allen Schulen in der Kommune 
geprüft wird, was dort saniert, bzw. repariert werden muss und dies reparieren, bzw. 
sanieren lässt. Es soll regelmäßige Prüfungen geben, ob etwas renoviert oder repariert 
oder auch aufgefüllt werden muss. Zudem soll es an den Schulen Menstruationsartikel 
geben. Weiterhin soll das WLAN ausgebaut, die Gasleitungen an der Schule am Voßbar 
repariter werden und etwas gegen den Schimmel in den Musik- und Kunsträumen an der 
KGS Rastede unternommen werden. 
Im Rat: -  
 
Begründung 
Die Begründung ist, dass die Gasleitung im Chemie-Raum nicht funktioniert, dass die 
Schulwände gestrichen werden und dass wir Wlan bekommen, das auch funktioniert.  
 
Leon, Robbyn, Rian, Leshawn  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
17 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / Angenommen 
 
Abstimmung im Rat:  
45 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / Angenommen  

 
 



Antrag 

                                
                       
              

  

 

Der Fraktion Die pinken Ponys und BAA - 
Besser als alle anderen für die Sitzung 

des fiktiven Schulausschusses    
 

 
 
 

❒ TOP 11 und 12 
 
Besseres Essen in den Schulen und Wechsel des Lieferanten 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es besseres Essen in den Schulen geben soll. Der Rat 
möge außerdem beschließen, dass der Lieferant für das Essen der KGS Rastede 
gewechselt wird.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Die ursprünglich getrennten Anträge "Besseres Essen in den Schulen"  
und "Wechsel des Lieferanten" wurden zusammengelegt  
Im Rat: - 
 
Begründung 
Die Schulen sollen besseren Essen anbieten, weil die Schüler:innen woanders essen 
gehen, wenn ihnen das Essen nicht schmeckt. Dadurch verdienen die Schulen auch kein 
Geld durch den Verkauft von Essen. Mit besserem Essen an der Schule würden mehr 
Schüler an der Schule essen und der Müll, welcher bei der anderweitigen 
Essensbeschaffung entsteht, würde nicht in der Umgebung verteilt werden.  
 
Franka, Emil, Nevio, Toni, Joost  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
12 Ja / 0 Nein / 5 Enthaltung / Angenommen  
 

 
  

 



Antrag 

                                
                       
              

  

 

Der Fraktion BAA - Besser als alle 
anderen und die Schülerpartei für die 

Sitzung des fiktiven Schulausschusses    
 

 
 

❒ TOP 13 und 15 
 
Schulhofverbesserung der KGS Rastede und mehr Sitzmöglichkeiten  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass auf dem Schulhof der KGS Rastede mehr Unterstell-/ 
und Sitzmöglichkeiten gegeben sind. Außerdem schlagen wir vor, dass der Schulhof 
grüner wird.Der Rat möge außerdem beschließen, dass es auf dem Schulhof mehr 
Sitzmöglichkeiten gibt. Es sollen Steinbänke mit Überdachung sein.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Der Antrag "Sitzmöglichkeiten" und der Antrag "Schulhofverbesserung" 
wurden zusammengelegt, diskutiert und abgestimmt. Es soll auf dem Schulhof aller 
Schulen Holzbänke, Unterhaltungsgeräte und Grünflächen geben. Die Schulhöfe sollen 
außerdem gesäubert werden.  
Im Rat: Es soll eine regelmäßige Säuberung geben. 
 
Begründung 
Der Schulhof ist langweilig und nicht aktuell. Deshalb soll unser Wohlbefinden mithilfe 
einer Schulhofsanierung garantiert werden. Da wir in den Pausen nicht ins Gebäude 
dürfen, hätten wir gerne mehr Überdachungen und Sitzmöglichkeiten für den Komfort. 
Man kann in den Pausen fast nur stehen und man wird nass, wenn es regnet.  
 
Jonis, Clara, Leon, Robyn, Rian, Leshawn  
 
Abstimmung im Ausschuss:   
17 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / Angenommen  
 
Abstimmung im Rat:  
39 Ja / 1 Nein / 5 Enthaltung / Angenommen  



Antrag 

                                
                       
              

  

 

Der Fraktion Die pinken Ponys für die 
Sitzung des fiktiven Schulausschusses    

 
 

 
 

❒ TOP 14 
 
Workshops an Schulen in Themen wie Rassismus und Mobbing 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es Workshops an Schulen in den Themen Rassismus 
und Mobbing geben soll.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Es soll mehrere Workshops, vor allem für Jüngere geben.  
Im Rat: - 
 
Begründung 
Das Thema Mobbing und Rassismus ist sehr wichtig in den Schulen zu besprechen, da es 
in den Schulen oft Rassismus und Mobbing gibt.  
 
Laura  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
17 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / Angenommen  
 
Abstimmung im Rat:  
41 Ja / 1 Nein / 2 Enthaltung / Angenommen  

 
 
 
 

 



Antrag 

                                
                       
              

  

 

Der Fraktion Die Schülerpartei für die 
Sitzung des fiktiven Schulausschusses  

 
 

 
 

❒ TOP 16 
 
Bessere Schultoiletten 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es bessere Schultoiletten, z.B. durch die Reinigung 
dieser, gibt.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Es sollen Menstruationsartikel ausliegen. Das Toilettenpapier, die 
Handtücher und die Seife sollen regelmäßig aufgefüllt werden und es soll eine Aufsicht 
geben.  
Im Rat: -  
 
Begründung 
Es ist sehr eklig, wenn das Klo dreckig ist. Dann möchte man nicht auf Toilette gehen und 
muss anhalten, was nicht gut für die Gesundheit ist.  
 
Leon, Leshawn 
  
Abstimmung im Ausschuss:  
17 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / Angenommen  
 

 
 
 
 

 



Antrag 

                                
                       
              

  

 

Der Fraktion Die pinken Ponys für die 
Sitzung des fiktiven Schulausschusses     

 
 

 
 

❒ TOP 17 
 
Digitalisierung der Schule 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass die Digitalisierung an den Schulen vorangetrieben wird.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: -  
Im Rat: Die Klassen sollen stufenweise mit ipads ausgerüstet werden. Bereits 
ausgerüstete Klassen erhalten Smartboards.  
 
Begründung 
Dadurch hat man viel mehr Möglichkeiten, man kann die Hausaufgaben nicht mehr 
zuhause vergessen und es ist viel rückenschonender. Außerdem kann man viel besser 
zusammenarbeiten und Lösungen finden.  
 
Hannah  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
12 Ja / 0 Nein / 3 Enthaltung / Angenommen  
 
Abstimmung im Rat:  
45 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / Angenommen  



Antrag 

                                
                       
              

  

 

Der Fraktion BAA - Besser als alle 
anderen für die Sitzung des fiktiven 

Schulausschusses     
 

 
 
 

❒ TOP 18 
 
Weiterbildung von Lehrer:innen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass eine Vertrauenslehrerin eingestellt wird, an die man sich 
wenden kann, wenn man Probleme mit einer Lehrkraft hat oder sich mit dieser unwohl 
fühlt. Diese soll z.B. helfen, den Kurs zu wechseln oder bespricht, wie man damit 
umgehen kann oder was dagegen getan werden kann.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Wir stellen den Antrag, da man sich häufig gegenüber einer Lehrkraft unwohl fühlt. 
Meistens weiß man dann nicht, an wen man sich wenden kann. Außerdem gibt es 
Lehrer:innen, mit denen man Probleme hat. Darüberhinaus ist man manchmal auch traurig 
und die Vertrauenslehrerin soll in solchen Situationen helfen.  
 
Kai, Lea  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
15 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltung / Angenommen  
 

 
 

 



Antrag 

                                
                       
              

  

 

           Der Fraktion Die Schülerpartei 
für die Sitzung des fiktiven Ausschusses 

für Klima und Umweltschutz  
 

 
 
 

✌ TOP 19 
 
Öffentliches Nahverkehr Ticket für alle Schüler 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es ein öffentliches Nahverkehr-Ticket für alle Schüler 
geben sollte, so dass es für alle gleich ist und nicht nur Buskinder diese Tickets 
bekommen.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
Im Rat: Das Ticket soll für alle Kinder, nicht nur die "Buskinder" bereitgestellt werden. Die 
Gemeinde möge sich bezüglich der Finanzierung an den Landkreis wenden.  
 
Begründung 
Das Thema ist in Hinsicht der Umwelt wichtig, da die Nutzung der öffentlichen 
Verkehrsmittel für weniger Abgase sorgt und die Belastung des Verkehrs mindert.  
 
Hannah, Rasmus, Henri  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
13 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / Angenommen  
 
Abstimmung im Rat:  
40 Ja / 0 Nein / 4 Enthaltung / Angenommen  

 
 



Antrag 

                                
                       
              

  

 

                   Der Fraktion Die pinken Ponys 
für die Sitzung des fiktiven Ausschusses 

für Klima und Umweltschutz  
 

 
 
 

✌ TOP 20 
 
Ökosystem 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass der Krebsteich umgestaltet wird, sodass dort wieder 
Tiere leben können und sich die Natur erholt.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Damit würde man bezwecken, dass sich die Natur erholt und die Umwelt besser wird. 
Zudem wird es dadurch ein Ort, an dem sich Menschen lieber aufhalten.  
 
Sarah  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
7 Ja / 4 Nein / 2 Enthaltung / Angenommen  
 

 
 
 
 
 
 
 

 



Antrag 

                                
                       
              

  

 

 Der Fraktion BAA - Besser als alle 
anderen für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Klima und 
Umweltschutz 

 
 
 
 

✌ TOP 21 
 
Mehr Laternen und längere Leuchtzeiten 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass in Seitenstraßen mehr Laternen gebaut werden und dass 
diese länger leuchten.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Jugendliche und Erwachsene finden auch nachts sicherer nach Hause. Darüber hinaus 
kann man dann auch im Winter morgens und abends Fahrrad fahren.  
 
Maylin  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
12 Ja / 1 Nein / 0 Enthaltung / Angenommen  
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                                
                       
              

  

 

 Der Fraktion Die pinken Ponys und 
Hannah, Rasmus, Henri für die Sitzung 

des fiktiven Ausschusses für Klima und 
Umweltschutz  

 
  

 
 
 
 

✌ TOP 22 und 23 
 
Mehr Mülleimer allgemein und mehr Mülleimer im Park 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass mehr Mülleimer in ganz Rastede aufgestellt werden. Der 
Rat möge außerdem insbesondere beschließen, dass mehr Mülleimer im Park und umzu 
aufgestellt werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Die ursprünglich getrennten Anträge "Mehr Mülleimer im Park" und "Mehr 
Mülleimer" wurden zusammengelegt, behandelt und abgestimmt.  
Im Rat: -  
 
Begründung 
Es gibt in Rastede wenige Mülleimer. Deswegen sollen in Rastede mehr Mülleimer 
aufgestellt werden. Es sollten außerdem mehr Mülleimer aufgestellt werden, weil der Müll 
oft irgendwo anders landet, weil die paar Mülleimer voll sind.   
 
Die pinken Ponys und die Schülerpartei  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
13 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / Angenommen  
 
Abstimmung im Rat:  
46 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / Angenommen  



Antrag 

                                
                       
              

  

 

Der Fraktion BAA - Besser als alle 
anderen für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Klima und 
Umweltschutz  

 
 
 
 

✌ TOP 24 
 
Niedrigeres Tempolimit innerorts 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass das aktuelle Tempolimit von 50 km/h auf 30 km/h 
gesenkt werden soll.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Präzisierung: Das Tempolimit soll vor Altersheimen, Schulen und auf 
unfallreichen Straßen gelten.  
Im Rat: -  
 
Begründung 
Der Antrag ist wichtig, da es das Risiko von Unfällen und die Umweltbelastung senkt. 
Außerdem regt es ein Umdenken an, wenn das Auto nicht mehr das schnellste 
Transportmittel ist.  
 
Amelie, Pauline  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
11 Ja / 2 Nein / 0 Enthaltung / Angenommen  
 
Abstimmung im Rat:  
16 Ja / 16 Nein / 13 Enthaltung / Abgelehnt  

 
 



Antrag 

                                
                       
              

  

 

Der Fraktion Die Schülerpartei für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Klima und Umweltschutz  
 

 
 
 

✌ TOP 25 
 
Tunnel als Bahnübergang für Rastede 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass ein Tunnel als Bahnübergang in der Raiffeisenstraße 
gebaut werden soll.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Wenn es einen Tunnel als Bahnübergang geben würde, würden alle Menschen davon 
profitieren, weil z.B. Krankenwagen schneller zu ihrem Ziel kommen könnten. Außerdem 
ist es besser für die Umwelt, weil die Autos nicht mehr stehen müssten.  
 
Rasmus, Alexander  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
6 Ja / 7 Nein / 0 Enthaltung / Abgelehnt  
 
Abstimmung im Rat:  
20 Ja / 21 Nein / 4 Enthaltung / Abgelehnt  
 
 

 
 



Antrag 

                                
                       
              

  

 

Der Fraktion Die pinken Ponys für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Klima und Umweltschutz  
 

 
 
 

✌ TOP 26 
 
Mehr Wälder 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es mehr Wälder gibt.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Die bereits bestehenden Wälder sollen aufgeforstet und instandgehalten 
werden.  
Im Rat:  
 
Begründung 
Wenn wir mehr Bäume haben, haben wir bessere Luft. Es wäre auch ein guter Platz für 
Tiere und um sich zu erholen.  
 
Nuha  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
6 Ja / 5 Nein / 2 Enthaltung / Angenommen  
 

 
 
 
 
 

 



Antrag 

                                
                       
              

  

 

             Der Fraktion BAA - Besser als alle 
anderen für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Klima und 
Umweltschutz 

 
 
 
 

✌ TOP 27 
 
Ausbau der Rad- und Wanderwege 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass Radwege ausgebaut und breiter werden. Außerdem 
könnten mehr Fahrradstraßen gebaut werden. Dazu könnten Wanderwege besonders in 
naturnahen Orten ausgebaut werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Radwege sollen ausgebaut werden, damit mehr Leute Fahrrad fahren und es besser ist 
Fahrrad zu fahren als mit dem Auto. Wanderwege sollten ausgebaut werden, damit es 
ruhige Orte für Spaziergänge gibt.  
 
Anna  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
5 Ja / 6 Nein / 2 Enthaltung / Abgelehnt  
 

 
 
 

 


